

NOUVELLES DU MOUVEMENT OUVRIER ET DE L'INTERNATIONALE

Le troisième plénum du Comité Exécutif International

A la fin de mars 1947, s'est tenu le 3^e Plénum du Comité Exécutif International de la IV^e Internationale.

Les représentants de dix sections de l'Internationale y assistaient. Le Plénum a examiné une série de questions relatives à la vie intérieure et à la tactique des différentes sections de l'Internationale. Une importante résolution sur la préparation du Congrès mondial de la IV^e Internationale a été adoptée, complétant celle du Plénum d'octobre 1946. Le Plénum a décidé la reconnaissance du Parti Communiste Internationaliste de Grèce, en tant que section officielle grecque de la IV^e Internationale, ainsi que celle du Groupe Ouvrier Marxiste du Pérou, en tant que

section officielle péruvienne de la IV^e Internationale.

Il a, d'autre part, mandaté le Secrétariat International pour publier incessamment une lettre ouverte aux ouvriers du Japon, un appel de solidarité aux masses indochinoises, luttant contre l'impérialisme français, ainsi qu'un appel aux ouvriers de l'Europe et des Etats-Unis pour s'opposer aux projets des impérialistes et de la bureaucratie soviétique concernant l'Allemagne, et plus particulièrement l'exploitation de la Ruhr.

Toutes les décisions du Plénum seront publiées dans un prochain bulletin intérieur du Secrétariat International.

ETATS-UNIS

Vers le rétablissement de l'unité du mouvement trotskyste.

A la suite de la réouverture de pourparlers entre les directions du *Socialist Workers Party* et du *Workers Party*, ces deux organisations envisagent actuellement leur fusion éventuelle. Nous publions ci-dessous la déclaration commune des deux comités centraux, publiée dans le *Militant*, organe du S.W.P., et dans *Labour Action*, organe du W.P. :

« En 1940, une lutte interne dans le *Socialist Workers Party* aboutit à une scission, la minorité formant le *Workers Party* comme organisation indépendante. La scission a persisté jusqu'à présent.

» Récemment, des tentatives pour trouver une base commune, qui pourrait satisfaire les deux organisations, malgré l'existence des divergences connues au sujet d'une série de questions importantes, furent faites en vue de l'unification des deux partis, mais ces tentatives ne rencontrèrent pas de succès, et la discussion sur ce projet s'arrêta.

Ces derniers jours, la question se posa de nouveau. De nouvelles discussions eurent lieu entre les comités directeurs des deux organisations. Le 10 février, le Comité National du W.P. a présenté une déclaration écrite en faveur de l'unification. Dans cette déclaration, le Comité National du W.P. s'est engagé à accepter les décisions d'un Congrès extraordinaire du parti prévu pour cet automne. Cet engagement fut pris, étant entendu que le W.P., com-

me le S.W.P., aurait le droit de participer à la discussion précédant le Congrès, qu'il serait représenté au Congrès avec pleins droits et avec un nombre de délégués proportionnel au nombre de ses membres, et que la fusion entre les deux organisations dans un seul parti se réaliserait. Sur cette base, le W.P. s'engagea à accepter la discipline du parti unifié, politiquement aussi bien qu'organisationnellement, même au cas où le Congrès prendrait des décisions qui placeraient les membres du W.P. dans la position d'une minorité.

» Le plénum du Comité National du S.W.P., se réunissant à New-York, les 15 et 16 février, accepta cette déclaration comme base réaliste d'une unification et vota à l'unanimité en faveur de l'unification sur cette base. Devant la déclaration du W.P., le plénum du S.W.P. accepta de son côté que le W.P. ait le droit de participer à la discussion préparatoire au Congrès extraordinaire dans un bulletin de discussion spécial qui sera distribué aux membres des deux partis. Cette discussion devra être terminée dans les sections des deux organisations séparées avant l'unification formelle.

» Quant aux termes spécifiques de l'unification proposée, il a été accepté des deux côtés que les membres du W.P. et du S.W.P., à la date du 10 février 1947, aussi bien que tous ceux qui seront recrutés par chaque parti au delà